

BAB II

BERSAMA-SAMA MELAKUKAN KEKERASAN TERHADAP ORANG DALAM HUKUM PIDANA ISLAM

A. Pengertian dan Bentuk Penyertaan

Konrad Lorenz (1966) dan Robert Ardrey (1963) berpendapat bahwa manusia mempunyai “ naluri membunuh “, kecenderungan alami terhadap kekerasan dan agresi.³⁵ Kejahatan kekerasan sebagai suatu fenomena yang ada dalam masyarakat merupakan kejahatan tradisional yang telah ada sejak dahulu. Hanya saja sekarang telah mengalami perkembangan, baik dalam hal motif, sifat, bentuk, intensitas, maupun modus operandi. Hal ini tentunya dipengaruhi oleh perkembangan ilmu dan teknologi, yang akhir-akhir ini berkembang dengan pesat.³⁶ Sebagai contoh kekerasan pada zaman dahulu apabila seorang guru memukul atau menghukum muridnya baik itu ditempar atau memberikan teguran terhadap muridnya, mungkin cara yang digunakan oleh guru tersebut diperbolehkan karena dengan alasan mendidik, untuk sekarang dengan berkembangnya zaman dan teknologi banyak orangtua murid menyalahkan guru yang memberikan teguran tersebut.

Secara yuridis, apa yang dimaksud dengan kejahatan kekerasan tidak terdapat dalam Kitab Undang-Undang Hukum Pidana (KUHP).

³⁵ Frank E. Hagan, *Kriminologi Teori, Metode, dan Perilaku Kriminal...*, 298.

³⁶ Made Darma Weda, *Kriminologi...*, 108.

tamalu'. Perbuatan jarimah yang dilakukan secara *tawāfuq* adalah perbuatan jarimah yang dilakukan lebih dari seorang tanpa direncanakan dan disepakati sejak awal. Mereka secara tiba-tiba melakukan jarimah secara sendiri-sendiri. Misalnya beberapa orang melakukan unjuk rasa. Tanpa disepakati sejak awal, mereka melakukan tindak anarkis. Sedangkan perbuatan jarimah yang dilakukan secara *tamalu'* adalah perbuatan jarimah yang dilakukan lebih dari seorang dengan disertai rencana sebelumnya, semisal si A mempunyai sepeda motor sedangkan si B tidak mempunyai, karena si B merasa iri kepada si A kemudian si B mengajak disi C untuk merencanakan mengambil sepeda motor dan mengkeroyok hingga terluka si A.

Dalam hukum pidana Islam Suatu perbuatan jarimah atau tindak pidana adakalanya dilakukan secara perscorangan adakalanya dilakukan secara berkelompok. Oleh karena itu, pembahasan terpenting tentang perbuatan jarimah yang dilakukan oleh beberapa orang diantaranya: turut berbuat jarimah langsung dan tidak langsung, hubungan antar turut berbuat langsung dengan turut berbuat jarimah tidak langsung; turut berbuat jarimah tidak langsung dengan cara tidak melakukan sesuatu, dan tanggung jawab pidana terhadap kemungkinan terjadinya kejahatan di luar kesepakatan semula.

Turut serta melakukan jarimah ialah melakukan jarimah secara bersama-sama, baik melalui kesepakatan atau kebetulan, menghasut,

